



DISCURSO DE GRADUACIONES

D.ª Paula García-Álvarez Palá Alumna del Grado en Derecho y Grado en Filosofía, Política y Economía. Programa E-5 FIPE

Día 31 de mayo a las 19:00 horas

Acto de Graduación del Curso 2023/2024



DISCURSO DE GRADUACIONES

D.ª Paula García-Álvarez Palá Alumna del Grado en Derecho y Grado en Filosofía, Política y Economía. Programa E-5 FIPE

RECTOR MAGNÍFICO, DIGNÍSIMAS AUTORIDADES, PROFESORES Y ALUMNOS, QUERIDOS COMPAÑEROS Y PADRINO DE PROMOCIÓN, SEÑORAS Y SEÑORES.

Gracias a todos los presentes, y enhorabuena, compañeros de promoción, porque así como nos esforzamos para ser admitidos en esta universidad, también nos hemos esforzado enormemente por llegar hasta aquí.

Lejos queda ese manual de Huidobro y Corripio repleto de supras y de referencias a De Castro y a Lacruz. Esas primeras batallas con los principios generales del derecho, con Savigny, con el iusnaturalismo... Hemos ido descendiendo por la pirámide de Kelsen, algunos complementando con Analytics, Relaciones Internacionales, FIPE o ADE, y nos hemos formado en esa disciplina milenaria que es el Derecho.

Hemos sobrevivido a las clases de las 8 de la mañana, muy especialmente en la tercera planta. A la curiosa regulación del termostato de las aulas. Al "¿se me escucha?" que marcó nuestros primeros años de carrera.

También, os recuerdo, hemos superado un mínimo de en torno a una decena de periodos de exámenes, a base muchas veces de ese "en peores plazas hemos toreado".

Es a los profesores a quienes voy a dedicar el primer agradecimiento. No solo se han volcado en transmitir su saber, si no que se han mostrado incansablemente dispuestos a ayudar y a orientar, siempre desde el respeto mutuo, y admiración por nuestra parte. Algunos nos han ayudado a construir nuestro futuro, o nos han marcado para bien de cualquier otra forma, y por ello, muchos de nosotros, estamos eternamente agradecidos.

El segundo agradecimiento lo dirijo al personal de ICADE, especialmente al de la cafetería, que en la pausa de media mañana y a la hora de comer lidiaban con auténticas odiseas. También a Secretaría General, al Servicio de de Relaciones Internacionales, y a todo el equipo que conforma el engranaje que permite que esta institución respire.

El tercer "gracias" se lo dedico a mis padres, a nuestras familias, sin las que no estaríamos aquí. Estamos todos inmensamente agradecidos. Entre otros muchos sentimientos que se alojan ahora mismo en nosotros, hay uno que destaca y que me voy a atrever a transmitir por todos: ICADE ha merecido la pena.

Abandonamos estas aulas con virtudes acostumbradas y otras encaminadas, tanto éticas como dianoéticas (sintetizables, tal vez, en ese valor de la excelencia). También con importantes valores inculcados. Y no me refiero sólo a los superiores del ordenamiento jurídico (libertad, justicia, igualdad, pluralismo político). También, entre otros, al respeto, al esfuerzo, a la autodisciplina, a la sana ambición, a la solidaridad (todos tenemos en mente a personas de nuestra clase a las que tenemos que agradecer muchos apuntes pasados), y, muy señaladamente, a la amistad.

Porque sí, salimos de aquí con una cabeza muy bien amueblada, pero también con el corazón repleto.

Repleto de amistades. Personas con las que hemos compartido lo bueno de estos años dentro y fuera de la universidad, pero, y esto es mucho más importante, también lo no tan bueno. Que nos han y hemos visto crecer, y que nos verán y veremos seguir creciendo. Y esas otras interacciones que quizá nos han parecido nimias, esos saludos, esas conversaciones aceleradas a la entrada o a la salida de un examen, serán en un futuro, estoy segura, germen de cariñosos encuentros.

Aquí enuncio el cuarto agradecimiento del discurso. Y espero que me permitáis, compañeros, cierto título personal, con la excusa de que creo que es fácilmente generalizable. Gracias a mis compañeros de E-1 y E-1 francés. Y gracias a los 8 fiperos con los que he compartido estos años de E-5 FIPE.

También he tenido la suerte de encontrarme con gente maravillosa de otras clases; E-5, E-3, E-3 Analyitics. Gracias a todos por hacer de estos años lo que han sido.

Un último apunte y concluyo. Este último curso nos hemos topado de bruces con la necesidad de elegir. No podemos esperar más sentados bajo la sombra de la higuera a elegir uno u otro fruto. Muchos de nosotros nos hemos visto por ello sumidos en una a veces angustiosa crisis existencial, que aplazamos cuando elegimos carrera a los 17-18 años.

Procedo a recordar aquí a una querida profesora, Salomé Adroher Biosca cuando nos decía que "a veces los árboles no te dejan ver el bosque". Que el vértigo de la libertad no nuble el hecho de que esta universidad nos ha dado acceso a un bosque espléndido. Hay tiempo; todo irá bien. Como Tolkien escribió, "no todo el que vaga está perdido".

Ejerzamos la profesión que ejerzamos, vamos a intentar hacer de este mundo, con lo aprendido estos años sobre los hombros, un lugar un poquito mejor. Manipulando un poco unos de mis versos favoritos de Alberti: "el mundo, con ser el mundo, en nuestras manos cabe".

Gracias a esta casa y a las personas que la conforman. Ha sido un auténtico privilegio, y es un honor poder decir que "fui a ICADE".

De nuevo, enhorabuena a todos. Os deseo, de corazón, lo mejor en la vida.

Muchas gracias.

